Ciutadans-Partit de la Ciutadania quiere que todos los consistorios cumplan la normativa de izar la bandera española junto a la catalana

Abierta una nueva *"guerra de banderas"* en vísperas de la Diada

JORDI ABAYÀ

as banderas vuelven a ser protagonistas. En vísperas de la Diada de l'Onze de Setembre, la nueva formación política Ciutadans-Partit de la Ciutadania ha puesto en marcha una campaña para que la bandera española ondee en todos los ayuntamientos de la comarca. En la mayoría de ellos, desde hace años, durante la celebración de la Diada la enseña nacional está excluida del espacio público. En muchos casos, esta exclusión de aplica en el conjunto del año, sea por la vía de colocar sólo una bandera - la local o la catalana- o por la vía de no poner ninguna.

La campaña, según han explicado desde esta formación, consiste en poner en manos de los ciudadanos una instancia con la que podrán dirigirse a sus respectivos consistorios solicitándoles que cumplan con la ley sobre el uso de las enseñas que especifica que la bandera del Estado debe utilizarse junto a la autonómica.

ABIERTA LA VEDA EN CANOVELLES

En el caso del Vallès Oriental, para estimular a los ciudadanos a hacer uso de estas instancias, el que fuera cabeza de lista en las elecciones municipales en Canovelles, José Antonio Navarro presentó, el pasado día 28 de agosto, la primera de estas instancias en el ayuntamiento presidido por el socialista Josep Orive. En la instancia se pide el cumplimiento de la Ley 39/1981 de 28 de octubre y se advierte que se reservan las acciones legales que procedan si "pese a la denuncia de vulneración de la Ley que se formula, y la petición que se restituya la legalidad, el ayuntamiento de Canovelles persiste en el incumplimiento de la norma". El alcalde de Canovelles, hace unos meses, ante una pregunta formulada por el el Partido Po-



Las ofrendas florales serán el centro de los actos institucionales organizados por los ayuntamientos

pular sobre la ausencia de la bandera española el alcalde explicó que no estaba porque no había espacio para todas las banderas, pero se comprometió a poner los medios para solucionar el tema. En el último pleno de julio, por otra parte, el gobierno local rechazó una petición de ERC para que du-

El Coronel Macià, antorchas y senyeres en Mollet

Con motivo de la Diada de Catalunya, Convergencia i Unió de Mollet llevará a cabo un acto temático la noche del 10 de septiembre que irá seguido del tradicional desfile de antorchas y senyeres y de una ofrenda al monumento de Rafael de Casanova. Un acto que es de ámbito comarcal. Como cada año, además de participar en el acto institucional del día 11 de septiembre, la noche previa a la Diada la formación molletense llevará a cabo su particular celebración. En esta ocasión el partido propone la proyección de la película de **Josep Maria Forn**, El Coronel Macià.

El portavoz de CiU de Mollet, **Feliu Guillaumes**, ha explicado que además de ser un día festivo y reivindicativo, la Diada Nacional debe tener "un componente pedagógico" y ha añadido que han escogido este film "para reflexionar sobre los orígenes del catalanismo".

Por su parte, el director de la película, Josep Maria Forn, se ha mostrado satisfecho con la posibilidad de incrementar la difusión de su obra. El Coronel Macià, que está protagonizada por **Abel Folk** y **Marta Marco**, se podrá ver en el Casal Cultural de Mollet el próximo día diez de septiembre a partir de las 9 de la noche. La proyección irá precedida de las explicaciones del asesor histórico del film, **Josep Maria Figueres**.

CONMEMORACIÓN

La mayoría de poblaciones de la comarca han programado actividades para conmemorar los acontecimientos de 1714

rante la Diada sólo se colocara la bandera catalana.

La formación, siguiendo este camino, posiblemente presentará la misma instancia en otras poblaciones de la comarca, aunque no será necesario que lo haga ni en Les Franqueses del Vallès ni en Montornès, poblaciones en las que el año pasado no hubo banderas españolas en el balcón consistorial y en las que esta fuerza cuenta con implantación. En la primera porque el Partido Popular impuso ya como uno de los puntos de acuerdo con CiU, el que todas las enseñas sin exclusiones fueran colocadas en el balcón consistorial. En la segunda población, porque el ayuntamiento presidido por el socialista Daniel Cortés, después de un año de ausencia de enseñas, ha decidido restablecerlas. Este miércoles, al cierre de la edición, estaba en el aire la decisión del Ayuntamiento de Granollers: si mantendrá la ausencia de enseñas pactado en su día con ERC o bien volverá a colocarlas todas de acuerdo a la postura tradicional de todos los ayuntamientos democráticos de la ciudad.

OFRENDAS FLORALES

Al margen de las "guerras de banderas", la Diada en el conjunto de las poblaciones de la comarca estará marcado por el ambiente festivo acompañado por los cada vez más numerosos homenajes y ofrendas florales a monumentos de significación nacionalista. Como cada año, en Granollers, el monumento al Onze de Setembre (12 h.) acogerá la tradicional ofrenda de los partidos y entidades de la ciudad y de la comarca. El dia anterior, la Porxada será escenario de actos protagonizados por los partidos políticos. También del Pa amb Tomàquet promovido por la sociedad civil. Actos similares a estos, tendrán lugar el próximo martes, día 11, en poblaciones como Cardedeu, Sant Celoni, Caldes o Mollet, para citar sólo algunas de las muchas que conmemorarán los acontecimientos de 1714.